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PRIMERA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

ACTA DE SESIÓN MARZO 25 DE 2022 

 

Número del Acta: 01  

Lugar: Bogotá D.C. Fecha: 25 de marzo de 2022 Hora de inicio: 8:00 a.m. 

Asamblea Ordinaria convocada por la Junta Directiva SINTRAUNAD el día 25 de MARZO de 

2022. Se emplearon como espacios de convocatoria: E-mail y Plataforma Educativa 

SINTRAUNAD. 

Número de afiliados asistentes:   256 Número de los convocados: 426_ 
 

 
 

Agenda: 

 

Orden del día 

 

Hora Punto de la 
agenda 

7:30 a.m. Pruebas de conexión e ingreso de participantes. 
Registro de participantes en plataforma. Ver protocolo anexo. 

8:00 a.m. Saludo e instalación de la Asamblea General. 
Minuto de silencio. 

8:15 a.m. Verificación del quórum. 

8:30 a.m. Elección del presidente, secretario y dos integrantes de la comisión 
verificadora del acta de la Asamblea Ordinaria. 

8:45 a.m. Lectura y aprobación del orden del día. 

9:00 a.m. Aprobación del acta de la Asamblea del día 25 de noviembre de 2021. 

9:10 a.m. Informe presidente sobre evolución SINTRAUNAD. 

9:20 a.m. Plan programático SINTRAUNAD - Vigencia 2022 - 2024. 
Planes de trabajo roles de Junta Directiva, Secretarías y CER 2022: 
Presidente, Vicepresidente, Tesorero, Fiscal, Vocal, Secretaría de 
Derechos Humanos, Secretaría Asuntos intersindicales, Secretaría de 
Educación, Secretaría de Bienestar, Secretaría de Comunicaciones y CER. 

10:30 a.m. Receso. 

10:45 a.m. Presentación de estados financieros 2021. 
Presentación y aprobación presupuesto para 2022. 

11:30 a.m. Socialización propuesta para la construcción conjunta del fondo de 
solidaridad. 
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Hora Punto de la 
agenda 

12:00 m Receso para almuerzo. 

2:00 p.m. Varios. 
 

Desarrollo 
 

1. Pruebas de conexión e ingreso de participantes. 

Siendo las 7:30 a.m., se da inicio a las pruebas de conexión e ingreso de 

participantes. 

2. Saludo del presidente e instalación de la Asamblea General. Minuto de silencio. 

A las 8:00 a.m. la presidente de SINTRAUNAD Sandra Milena Izquierdo saluda a los 

participantes e instala la Asamblea General. 

Se guarda un minuto de silencio por las personas afectadas por el COVID 19. 

3. Verificación del quórum. 

Siendo las 8:15 a.m., se verifica el quórum 256 asistentes, por lo tanto, existe el 

quórum necesario para iniciar la asamblea. 

4. Elección del presidente, secretario e integrantes de la comisión verificadora del 

acta de la Asamblea Ordinaria. 

A las 8:30 a.m. la presidente de la Junta Directiva, Sandra Milena Izquierdo, propone 

a los miembros de la Asamblea postularse para asumir el rol de presidente, 

secretario y miembros de la Comisión verificadora del Acta. Se presentan las 

siguientes postulaciones, Presidente: Benjamín Triana y Secretario: Nelson Casas A. 

La asamblea siendo las 8.35 a.m. aprueba por unanimidad las designaciones 

correspondientes así: 

Presidente: Benjamín Triana 

Secretario: Nelson Casas A. 

Integrantes comisión verificadora: Nélida Cárdenas Vergaño y Jesús Hernando 

García. 

5. Lectura y Aprobación del orden del día: 

Siendo las 8:45 a.m. el presidente de la asamblea Benjamín Triana realiza lectura 

del orden del día y propone su aprobación por medio de votación. 

6. Aprobación del acta de la Asamblea del día 25 de noviembre de 2021 

A las 9:00 a.m. el secretario de la asamblea Nelson Casas A. pone a consideración la 

aprobación del acta de la asamblea del día 25 de noviembre de 2021, se presenta 

inconveniente para que todos los asistentes a la asamblea puedan votar y se recurre 

a una atención focalizada de cada uno de los miembros que no habían logrado 

realizar la última votación. 
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7. Informe presidente sobre evolución SINTRAUNAD. 

Siendo las 9:10 a.m. se presenta el INFORME GESTION I TRIMESTRE DE 2022 por 

parte de la presidente de SINTRAUNAD Sandra Milena Izquierdo. 

Se presentan inquietudes de los participantes: Juan Hernández plantea la inquietud 

sobre la afiliación de SINTRAUNAD a otras centrales obreras y la presidenta Sandra 

Milena Izquierdo responde que se están adelantando gestiones con centrales 

obreras y su costo para el Sindicato SINTRAUNAD. 

Inés Guerrero hace la observación sobre el trabajo que hace la Dirección del 

Sindicato y la participación de la Zona Occidente en la Subdirección y el trabajo 

eficiente. Se hace referencia sobre las obligaciones que tenemos los miembros para 

la participación en las asambleas y recomienda que se acaten todas las instrucciones 

y capacitaciones que se otorguen por parte de la logística y plataforma virtual para 

que se de normalidad en el transcurso de la asamblea. 

Jairo Bonilla expone un caso de un compañero que no pudo ingresar a la asamblea 

y se le da instrucciones desde la logística para que puedan ingresar. 

 
8. Plan programático SINTRAUNAD Vigencia 2022 - 2024. 

Planes de trabajo roles de Junta Directiva, Secretarías y CER 2022: 

Presidente, Vicepresidente, Tesorero, Fiscal, Vocal, Secretaría de Derechos 

Humanos, Secretaría Asuntos intersindicales, Secretaría de Educación, Secretaría 

de Bienestar, Secretaría de Comunicaciones y CER. 

Siendo las 9:24 a.m. el presidente de la asamblea Benjamín Triana indica que con el 

ánimo de darle agilidad a la asamblea, se cuenta con máximo 5 minutos para realizar 

sus exposiciones. Concede la palabra a Sandra Milena Izquierdo (SMI) para que 

exponga en compañía de los miembros de la Junta directiva de SINTRAUNAD las 

acciones dentro de sus roles: 

Planeación estratégica de SINTRAUNAD, ya que no se cuenta con un plan estratégico 

en este momento se plantea su generación como un gran reto por parte de la 

presidenta SMI, rendición de cuentas, página WEB información de interés, 

documentos y procedimientos básicos. 

Fortalecimiento de la labor Sindical: formación de negociadores, generación de 

espacios de diálogos con afiliados, fortalecimiento de SINTRAUNAD en las regiones, 

conmemoración de los 10 años de SINTRAUNAD. 

Jorge Briceño (JB) nos comparte oficio con la proposición del Plan de acción. 

Tesorería Mijahit Anaya Salcedo: (MAS) realiza una descripción de la labor de la 

tesorería de SINTRAUNAD y sus funciones en el artículo 46 del Estatuto. Manejo de 

caja menor y la protección de un manual para esta. 

Fiscal: Karina Torres (KT) de SINTRAUNAD hace referencia a sus funciones. 
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Vocal: Nancy Restrepo (NR) expone las funciones del Vocal en SINTRAUNAD. 

Secretaría de Asuntos Intersindicales, Jaime Morales (JM) secretario de asuntos 

intersindicales hace la presentación de una propuesta realizada con los compañeros 

Karina Torres (KT) y Alirio Valencia (AV) donde se incluyen los objetivos de la 

secretaría, el Plan de acción 2022-2024. Plan de trabajo y sus Planes de acción 1, 2, 

3 y 4. 

Secretaría de Educación: Roberto Jaramillo (RJ) realiza la socialización de los 

propósitos de la secretaría de educación de SINTRAUNAD, El Plan de acción para la 

formación sindical de los afiliados, sus beneficios y obligaciones. Ofertas de 

diplomados de la UNAD para los afiliados, su participación en coloquios y otros 

eventos académicos. Cursos de negociadores para crear una escuela de 

negociadores, buscando siempre la formación de los sindicalistas implicando 

siempre la forma de negociar con los Estamentos para que siempre haya un gana 

gana entre las partes. 

Secretaría de Bienestar: Martha Guerrero Guzmán (MGG) delegada como 

secretaria de bienestar en equipo con Olga Matallana (OM) y Sandra Izquierdo (SI) 

socializan el objetivo de la Secretaría de Bienestar de SINTRAUNAD, plan de acción, 

diagnóstico ambiental y de trabajo, necesidades de salud y psicológica, proyecto de 

vida pensional, apoyo a fortalecimiento investigativo para eventos académicos de la 

UNAD inicialmente, reconocimiento a afiliados de SINTRAUNAD, aspectos 

axiológicos y de recreación. Cronograma y convocatoria de las ponencias. Se realiza 

invitación a los demás integrantes que deseen acompañar estas iniciativas. 

Secretaría de Comunicaciones: Carlos Lineros (CL) expone la cooperación de Andrés 

Guerrero (AG) y de Camilo Restrepo (CR), hace referencia a la calidad y 

productividad para el bienestar humano, expone el objetivo de la Secretaría de 

Comunicaciones, estrategias de comunicación e imagen corporativa de 

SINTRAUNAD en entornos digitales, Plan de comunicación digital, presencia en 

motores de búsqueda, redes sociales, Sistema Integrado de información (SII), que 

permiten que la información este actualizada permanentemente, limitaciones y 

delimitantes. Plan de acción para el desarrollo e implementación de un sistema 

eficiente y eficaz para compartir la información y el desarrollo de las asambleas de 

afiliados. 

Secretaría de Recursos Humanos: Camilo Restrepo (CR) se excusa por tener un 

impedimento de salud y Nancy Restrepo (NR) realiza la socialización del propósito 

de la secretaría de RRHH, sus funciones, Plan de acción. Hace un llamado a la 

participación de todos los afiliados a SINTRAUNAD para que los planes se puedan 

desarrollar eficientemente. 
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Secretaría General: Olga Matallana (OM), socializa el Plan de acción de la vigencia 

2022 al 2024, sobre la caracterización de los pre-pensionados vigencia 2022, 

campaña de conocimiento de los beneficios logrados en los pliegos de peticiones, 

campañas de motivación para lograr nuevos afiliados vigencia 2022-2023-2024, 

lograr capacitaciones a las que haya lugar en la vigencia 2022, realizar planes de 

mediano plazo para los afiliados pre-pensionados para sostenibilidad económica y 

social vigencia 2023, apoyar el sistema de gestión documental vigencia 2023, 

Secretaría de comunicaciones. 

Comisión Estatutaria de Reclamos (CER): Alirio Valencia (AV) socializa el Plan de 

acción para gestionar y monitorear las solicitudes de los funcionarios ante la UNAD 

y el Objetivo de la CER las solicitudes y trámites, recomienda hacer una descripción 

completa de las solicitudes para poderlas elevar en forma ágil y eficiente. Mireya 

Herrera (MH) presenta inconvenientes de sonido por la tanto Alirio Valencia (AV) 

realiza la descripción completa de los objetivos del CER. Expone que se debe usar el 

correo sintraunad.info@gmail.com para el envío de las solicitudes e inquietudes. 

Mireya Herrera (MH) se presenta ante los asistentes, al solucionar el inconveniente 

de sonido propone que los afiliados presenten una estructura sobre los casos que 

se vayan a compartir ante la Comisión con el debido proceso y trabajo en equipo. 

El presidente de la asamblea a las 11:08 a.m. da un espacio a los asistentes para 

hacer uso de la palabra, Oscar Gonzalo Angarita (OGA) pide la palabra y se le otorga. 

Expone su alegría por los cambios organizativos de SINTRAUNAD basados en la 

planeación estratégica. Hace énfasis en que los sindicatos son novedosos en algunos 

casos y que se debe aprender de todos los sindicatos como organizaciones unidas y 

no aislados para fortalecernos y resalta que lo primordial es el afiliado como ser 

humano desde cualquier rol que desarrolle. No se debe caer en el error de no 

reivindicar las necesidades de los participantes y visibilizar el trabajo de todos los 

representantes de las secretarías y articular sus planes de acción para seguir 

avanzando y aprovechando el potencial que se tiene en docencia, administrativos y 

contratistas de la UNAD evidenciando los impactos y los resultados. Los espacios de 

discusión como este son fundamentales para proponer y conocer los resultados en 

forma más amena sin afanes como anteriormente, basados en el diálogo, la 

participación y la apertura son fundamentales para beneficio de todos y de los 

nuevos integrantes que pueden lograr el bienestar para todos. Buscar fuentes de 

financiación internacional para el desarrollo de SINTRAUNAD para lograr mayor 

impacto y crecimiento ya que los recursos son limitados en este momento, hace 

énfasis en la formación de la escuela para fomentar la capacidad de negociación 

ante los estamentos y la UNAD. Menciona que los planteamientos desde la 
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comunicación digital son fundamentales a la par de una Universidad virtual y 

podríamos generar asesorías externas en este tema. Agradece a todos y cada uno 

de los miembros de las secretarías y estamentos de SINTRAUNAD que participaron. 

El presidente de la asamblea (BT) expresa que las afirmaciones del Angarita son muy 

alugar. No hay más intervenciones. Se propone seguir derecho a las 11:28 a.m. para 

el siguiente punto, se aprueba en el chat. 

El Benjamín Triana (BT) expone su posición en cuanto a la disponibilidad del voto 

desde la logística con el fin de que no se vulnere el derecho al voto y realizar la 

asamblea en forma tranquila y con tiempo como lo expone el Angarita, por lo 

tanto, indica que se debe realizar la asamblea con mayor planeación. Se propone 

que en 10 minutos se retoma son las 11:25 a.m. y retomar a las 11:35 a.m., Luz 

Karime Rodríguez (LKR) pide la palabra y se le otorga por parte de la presidencia, 

hace una sugerencia con todo el respeto y dice que estamos en estos espacios en 

forma voluntaria y se debe tener mucho respeto por ellos y expresa el 

agradecimiento por las opiniones de todos y buscar las posibles soluciones a los 

impases. 

9. Receso. 

Son las 11:28 a.m. y se dan los 10 minutos para la toma del refrigerio hasta las 11:38 

a.m. 

10. Presentación de estados financieros. 

Siendo las 11:38 a.m. se realiza la presentación de los estados financieros por parte 

de Anyela Melo (AM) contadora pública de SINTRAUNAD, coloca en contexto los 

estados financieros del sindicato. 

Realiza el comparativo de los estados financieros de 2020 al 2021. 

Socializa la ejecución del presupuesto aprobado. 

Siendo las 12:08 p.m. se da la apertura por parte del presidente de la asamblea para 

dudas o requerimientos, no hay dudas en los presentes y se propone la votación de 

3 minutos. Para la aprobación de los estados financieros a diciembre del 2021. 

Siendo las 12:10 p.m. se apertura la votación con el link del chat. 

Se cierra votación siendo las 12:13 p.m., con el siguiente resultado: 

221 para el SI 

2 para NO 

APROBADO. 

 
Presentación y aprobación del presupuesto para el año 2022. 

Siendo las 12:14 p.m. Mijahit Anaya Salcedo expone las fuentes de ingreso de 

SINTRAUNAD. 

Cuotas mensuales de afiliados. 

Inscripción de nuevos afiliados. 
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Aportes de la UNAD por pliegos de peticiones. 

Rendimientos financieros. 

Se exponen los valores de ingresos presupuestados actuales en un total de 

$91.104. 241.oo (noventa y un millones ciento cuatro mil doscientos cuarenta y un 

pesos m/cte.) 

Gastos totales presupuestados de $ 91.104. 241.oo (noventa y un millones ciento 

cuatro mil doscientos cuarenta y un pesos m/cte.) 

Siendo las 12:26 p.m., se apertura espacio para preguntas y dudas sobre el 

presupuesto. Leonardo Montilla expresa duda sobre el servicio de web master o 

ataques de información ya que indica que $5.000.000 es muy poca para soportar la 

necesidad de ataques, Mijahit Anaya expresa que es el recurso con que se cuenta 

para soportar los ataques. Martha Guerrero pregunta a Leonardo Montilla porque 

es poco el recurso de $5.000.000, Leonardo responde que la ciberseguridad es 

costosa si se desea proteger de forma integral y puede acceder más o menos desde 

$15.000.000, queda aclarado el punto. Pregunta Juan Hernández ¿si el valor de los 

$12.386.000 puede ser muy onerosa para la celebración de los 10 años de 

SINTRAUNAD? 

Leonardo Montilla indica que ¿si es posible hablar con ECESIR para hacer un análisis 

sobre la vulnerabilidad de los ataques de la página de SINTRAUNAD? Sandra 

Izquierdo hace una descripción global de la funcionalidad de la página e indica que 

la página ha tenido dos caídas fuertes durante el año y se debe revisar, actualizar y 

tener un administrador de ella. Por el tema de pandemia no se han realizado 

reuniones y asambleas presenciales y propone que el rubro de $5.000.000 se 

traslade a la Web máster. Carlos Lineros expresa que se está buscando un proveedor 

para el manejo de la página posiblemente Google. Se solicita revisión del rubro de 

los cumpleaños para lo cual se concede la palabra a Mijahit sobre el costo total de 

suvenires, distribuido sobre la cantidad de los afiliados son alrededor de $25.000 

por afiliado para un detalle muy discreto. Martha Álvarez dice estar de acuerdo con 

que si quedan rubros sin ejecutar queden como excedentes para el periodo 

siguiente, ve que hay un cambio y mejoramiento basado en la confianza de los 

afiliados y sus dirigentes sindicales, de acuerdo a lo que se conoce como confianza 

extendida y expresa que confía plenamente. María Consuelo Rodríguez expresa que 

los sistemas de información deben ser tomados con una mirada sistémica y que 

actualmente no se paga Host, dominio y que se propone que se integre con el 

Sistema Integrado de información que tiene un valor de $12.200.000. Carlos Lineros 

expresa que sí se paga hosting y dominio en .org actualmente. Andrés Guerrero 

ratifica lo indicado por Carlos Lineros y que el valor de seguridad informática es justo 

y hace claridad en puntos informáticos. Sandra Izquierdo hace referencia a la clave 
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que tenemos todos los afiliados a SINTRAUNAD para loguearnos a la página por ello 

es el pago del hosting SINTRAUNAD.org, se propone que el sindicato debe estar 

desligado de los servicios de la UNAD para tener confidencialidad en los casos y 

asegurar la información de los afiliados. Benjamín Triana solicita aclaración de si se 

pueden mover rubros aprobados en la asamblea y se hace claridad de que los rubros 

pueden acondicionarse de acuerdo a las necesidades. 

Siendo las 1:07 p.m. se abre votación del presupuesto de Gastos Vigencia 2022 y a 

siendo las 1:14 p.m. se da por cerrada. Se dieron 4 minutos más por inconvenientes 

técnicos. Se obtienen los siguientes resultados: 

206 para el SI 

16 para el NO 

APROBADO 

11. Socialización propuesta para la construcción conjunta del Fondo de solidaridad. 

Siendo las 01:15 p.m., se realiza la propuesta del borrador de la creación del Fondo 

de solidaridad el cual ya fue compartido con todos los afiliados para que realicen 

aportes a su construcción en el formulario en línea, se va a estar enviando 

recordatorio para el diligenciamiento de dicho formulario el cual es de gran ayuda 

para indicar los aportes hacia la construcción de la propuesta, durante un mes. 

12. Varios. 

Siendo las 01:19 p.m. se abre el espacio de varios a todos los asambleístas por parte 

de Benjamín Triana (BT) presidente de la asamblea, indica que es el momento de 

hacer los comentarios y participar en este espacio y no fuera de él. Solicita la palabra 

la Afiliada Ruth López (RL) y orienta su intervención hacia una situación de temor 

por parte de los funcionarios que desean afiliarse al sindicato, por lo cual se solicita 

crear espacios con los docentes y funcionarios que no están afiliados a SINTRAUNAD 

para socializar las funciones y los objetivos del mismo. Adriana Martínez (AM) 

solicita información sobre la nivelación salarial del personal administrativo, la 

presidenta de SINTRAUNAD (SI) indica que hay algunos temas que no están en el 

resorte del sindicato, pero con la Planta Global no hay nada en concreto todavía y 

que se dará información oportuna. Juan Hernández (JH) indica que es muy 

conveniente que haya una mayor interacción entre la subdirectiva y los afiliados a 

los centros, Christian Valderrama (CV) pregunta sobre el modelo de alternancia en 

la UNAD y Sandra Izquierdo (SI) indica que se va a realizar una propuesta en conjunto 

con los afiliados al sindicato. Martha Milena Carreño (MMC) solicita que se revise la 

igualdad en temas de bienestar entre la Sede Nacional y los demás centros, se 

solicita que se realice una propuesta para llevarla a pliego de peticiones, donde se 

evidencien los casos puntuales donde se reflejen las diferencias al correo de 

SINTRAUNAD. 
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Se indica por parte del presidente de la asamblea (BT) que es muy recomendable 

que no se cierre la posibilidad de inscripción si no hasta último momento del inicio 

de la asamblea. 

Se da por terminada la asamblea siendo las 01:36 p.m. 

 
En constancia firman el 25 de marzo de 2022, siendo las 01:36 p.m. en la ciudad de Bogotá 

D.C. 

 

 

 

 

BENJAMIN TRIANA NELSON CASAS ATEHORTUA 
Presidente de la asamblea Secretario de la asamblea 


